

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, domingo 1º de diciembre de 1901

NUMERO 361

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fabricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colonos los que antes se vendían a 14 y 15 colonos

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fabrica de hormas de España.

Mannel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

RAFAEL MEZAN.
DENTISTA
 Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.)

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA:

y allí se preparan unos coctails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

citado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos ecotomacales. ¡Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás!

El crucifijo de mi hogar

Con religioso amor guardo una talla que representa á Cristo cuando inerte y ya sin fuerzas en la cruz batalla con las fieras congojas de la muerte.

Sin forma escultural, tosco, mal hecho, pero la sola herencia que en el mundo, mi madre, desolada al pie del lecho recibió de su padre moribundo.

Ese Cristo sin arte y sin historia fue para el pobre hogar que le dió abrigo rna de bendición, fuente de gloria y mudo, sí, pero inmutable amigo.

Él en la adversa y próspera fortuna, avivó la piedad de mis abuelos, doró sus dulces sueños en la cuna y les mostró la senda de los cielos.

Él les dió un corazón entero y sano, nunca sobresaltado por el grito del pertinaz remordimiento humano que acosa al criminal con su delito.

Él calmó su angustiado pensamiento en las horas sin luz de la agonía, y recogió su postrimer aliento y su última mirada incierta y fría.

Por él cuando la hambrienta sepultura aquel honrado hogar dejó vacío tuvieron ¡ay! sus hijos sin ventura á quién llamar llorando: ¡Padre mío!

GASPAR NUÑEZ DE ARCE.

La mujer mas bella

En mi opinión, las mujeres verdaderamente bellas son tan escasas que pueden ser contadas.

Esto hará reír de buena gana á muchas de las hermosas que lean este artículo, y creerán que soy un necio, ó que estoy loco rematado.

Tenéis razón, bellísimas niñas, no en cuanto á que yo sea loco, sino en cuanto á que mi opinión, á primera vista, parece un insignificante disparate; mas voy á procurar demostraros las razones en que me fundo.

Escuchadme, ó más bien, ledme con esos ojos negros como la noche ó azules como el cielo, y que vuestros hermosos y coralinos labios no se muevan, tal sea vuestra atención.

La belleza, lectoras, aunque os pese y me pese decíroslo, no está en el rostro bien hecho, no en el esbelto talle ni en el andar majestuoso, está, sí, en la hermosura del alma, en la gracia ó nobleza de los pensamientos, en la conducta digna.

La mujer más bella es, para mí, la más buena, la más juiciosa.

¿Qué es la belleza del rostro sino un pasajero reflejo, una rápida ilusión?

¿Y qué es la hermosura del al-

ma, sino la eterna y sin igual belleza?

Digna de amor es la mujer bella; pero digna de adoración es la mujer buena.

Sócrates, el más feo de los hombres en su tiempo, era, sin embargo, el más hermoso examinado moralmente, visto, no por el lado de su rostro, sino por el de su grandeza de alma y gran virtud.

Las mujeres francesas seducen, las españolas encantan, las inglesas atraen y embelesan; pero las alemanas, por su virtud, por su buena educación, admiran y entusiasman.

Lo mismo que se dice de un hombre amable, atento y fino, se dice de una mujer virtuosa, por desgraciado que sea su tipo. Del hombre se dice: qué simpático! De la mujer: qué bella!

Sí, porque la verdadera belleza está cifrada para los caracteres que piensan con cordura, no en los ojos azules ó en los negros de ardiente mirada; ni en la boca purpurina con hilos de perlas, ni en la nariz fina y correcta; sino en la palabra dulce y bondadosa para el desvalido, en la ternura y abnegación para los hijos, en la fidelidad y amor inmenso para el esposo, pobre ó rico.

¿Queréis ver un matrimonio feliz, un matrimonio en el cual

reine la paz y el orden constante? Que la mujer posea la belleza del alma, la belleza que jamás acaba. ¿Queréis, por el contrario, un matrimonio desgraciado, la guerra encendida continuamente, los hijos abandonados, el marido recluso? Que la mujer posea una hermosura física, digna de sus especiales cuidados, una hermosura que sólo la haga pensar en sí misma.

Cuando á la mujer se le educa para el teatro, para el baile, para lucir en el mundo, y no para su casa, para ser buena madre y excelente, noble esposa, se la hace desgraciada, porque con tiempo se suprime en ella la verdadera belleza.

Belleza sublime la de los ángeles, porque son puros, porque tienen algo de la divinidad del Dios altísimo; así se puede decir: belleza sublime la de la mujer que es ángel de bondad sobre la tierra, la de la mujer nacida ó educada para hacer el bien y para consolar al hombre en sus infortunios.

Buena madre, mujer bella; fiel y abnegada esposa, mujer bellísima; económica ó inteligente, mujer digna de ser tomada por modelo de belleza; digo, si todas estas condiciones las reúne como he visto algunas, con semblante quizá no muy agraciado.

En las sociedades altamente cultas, la mujer es bella regularmente por sus cualidades morales, jamás por sus condiciones físicas.

Los que buscan la belleza material antes que la belleza moral; los que desechan la virtud por entregarse en brazos de un modelo de perfecciones físicas, muchas veces sufren chascos terribles.

Comparando á las mujeres europeas y americanas, la señora Sinués de Marco, pone en primer término á las alemanas, como más propias para el hogar, esto es, más buenas esposas. Si esto es cierto, la mujer alemana es la mujer más bella del mundo, porque es la más propia para formar útiles y buenos ciudadanos.

Y no es esto querer ofender á las graciosas francesas, á las hechiceras españolas ni á las graves y seductoras americanas ó inglesas; esto es reconocer que la verdadera belleza la posee la mujer educada para el matrimonio, es decir, para hacer la completa felicidad de un hombre, y dar al mundo seres sabios y virtuosos.

Perdonadme, pues, lectoras de ambos continentes si mi franqueza os disgusta; pero seguid mi consejo: olvidad los afeites, los polvos y los adornos, y pensad en engalanaros con la virtud, que está basada en la modestia, en la sencillez, en la pureza, en las acciones y en las palabras. Acordaos de que quien no tiene virtud carece de la principal de las gracias; en una palabra, sed buenas, sed juiciosas y seréis verdaderamente bellas.

Y vosotros lectores, vosotros en quienes la cabeza debe dominar antes que el corazón, si elegís esposa, pensad antes que sea bella moralmente, y desdeñad la hermosura física como pasajera é ilusoria.

Por supuesto, si á la perfección del rostro, se unen las perfecciones del alma, tanto mejor; pero cuán difícil, cuán raro, es encontrar en una sola persona ambas condiciones.

C. MIXCO.

LABORANDO

Cuantos hombres eminentes han meditado hasta hoy en el difícil arte del bien gobernar á los pueblos, han deducido inmediatamente que todos los esfuerzos de los mejores estadistas serán inútiles, si en principio no se atiende á la instrucción moral é intelectual de aquéllos bajo adecuadas leyes que destierren la enemiga del hombre contra el hombre.

Porque la educación, las leyes y las costumbres nunca deben mostrarse en contradicción en una sociedad rectamente organizada. Estas últimas palabras, elevado pensamiento de un profundo filósofo de la antigüedad, que escribió para todos los siglos, encierran una verdad que se evidencia tan clara como la luz. Es innegable que, si la falta de cultura del hombre ó las deficiencias de una viciosa educación le hacen caminar en sentido opuesto de la ley que rige á su pueblo; si sus costumbres no caben dentro de aquella misma ley, mal podrá ajustar á ella los actos de su vida de relación con los demás.

La base para constituir una organización social que se desarrolle en el progreso de ideas y sentimientos adecuados al bien, es la buena educación de los individuos de que se compone.

Sin educación no hay forma posible de gobierno, porque el hombre no educado nada reconoce como bueno fuera de aquello que en manera alguna halaga sus pasiones y favorece sus naturales instintos.

Y aunque unos cuantos individuos más civilizados que la mayoría, cegados por su buen deseo, trataran de establecer el más perfecto régimen de gobierno en un pueblo incivil, resultarían sus esfuerzos estériles mientras no atendieran á desterrar la ignorancia, fuente de donde brotaron todos los males que afligieron las sociedades pasadas y que en nuestra época con sus métodos de educación deficiente, continúa siendo causa principal de las luchas fratricidas que libra la humanidad á diario, disputándose, con la sed de insaciable avaricia, hasta el aire que presta vida al organismo.

De aquí se deduce que, para hacer la felicidad de un pueblo en cuanto cabe entre seres huma-

nos, hay que atender antes á cimentar bases de educación humana, sin cuyo principio son perdidas todas las energías.

Si á las hordas salvajes que aun viven en territorios de ambos mundos esclavizadas á su ignorancia, algunas atadas á régimen despótico en las condiciones de bestias domésticas, les habláramos de un sistema de gobierno más racional y humano que el opresor dominio que les subyuga, aun suponiendo que nos entendieran, no apreciarían el tesoro que les ofrecíamos. Y si nos atreviésemos á imponerles por la fuerza otra dominación de amplias libertades, no la conservarían; antes bien, en lucha constante con las innovaciones de aquel régimen que les apartaba de sus bárbaras costumbres, pelearían para volver al estado despótico en que vivieron. Pero si antes nos fuera posible instruir aquellas hordas en los sanos principios de la verdadera moral; si consiguiésemos hacerlos comprender que el hombre ha sido creado no para vivir en la tenebrosa obscuridad de la ignorancia, sujeto á la vil cadena de miserable esclavo y sintiendo en sus espaldas el látigo de un amo cruel, sino para gozar la libertad hermosa que corresponde á los seres privilegiados de la creación; si fuera posible arrojar de sus cerebros las ideas erróneas y reemplazarlas con verdades puras; si consiguiésemos apartarlas del fanatismo que sujeta y oprime sus conciencias, como anillo de hierro que también les esclaviza; y, en una palabra, si las educáramos, entonces los resultados serían muy distintos. Aquellos hombres inciviles antes abrirían sus cerrados ojos á la luz de la razón; y lo que en principio parecía imposible, lo palparíamos luego sencillo y hacedero.

Y no es á la educación de la inteligencia á la que debe rendirse exclusivo culto para formar pueblos relativamente felices; que si se educa la parte intelectual del hombre haciendo completa abstracción de sus sentimientos, según costumbre, se constituirán sociedades eminentemente científicas, eso sí, pero también eminentemente inmorales, donde el hombre por todo rey, continuará teniendo la soberbia de su saber y por toda humanidad las vanidades de sus progresos científicos.

(De El Economista Internacional.)

NOTITAS

Recientemente se ha verificado en Quesland, Inglaterra, un meeting en favor de la paz donde se pronunciaron violentos discursos contra la política seguida por el Gobierno y se lanzaron vivas al caudillo boer Dewet. La reunión que fué numerosísima terminó redactándose el siguiente escrito: "Pedimos al Gobierno ofrezca in-

mediatamente á los boers condiciones de paz, comprendiendo la independencia completa de ambas Repúblicas, y al mismo tiempo declaramos haber visto con profunda indignación la conducta seguida por la Gran Bretaña en la guerra del Africa del Sur."

—He aquí las palabras que se ponen en boca del Presidente Kruger: "Aunque creo que todas las naciones de Europa nos abandonan, estoy resuelto á resistir hasta el último extremo. Mientras haya una bala con que matar, se dispararán nuestros fusiles, y si éstas se concluyen, nuestras cabezas servirán de proyectiles."

—El Profesor médico inglés Mendel ha obtenido resultados excelentes, aplicando para enfermedades pulmonares y de los bronquios unas inyecciones de su invención compuestas de aceite de oliva mezclándole esencias de eucalipto, tomillo y canela. La Academia de Medicina de Francia ha estudiado el procedimiento de Mr. Mendel y se asegura que lo encuentra de verdadera eficacia.

—Recientemente zarpó del puerto Kiel, en Alemania, el vapor "Gaus" conduciendo la anunciada expedición alemana que marcha hacia las regiones antárticas con el pensamiento de alcanzar el Polo. Esta comisión científica va presidida por el profesor Diagiske, el cual pronostica que sus propósitos tendrán una solución satisfactoria. Todos los expedicionarios van satisfechos y dispuestos á sacrificarse en honor de la idea científico investigadora que les anima.

—El sabio americano Monson, deseando probar al mundo científico que la tuberculosis no tiene transmisión de los animales al hombre, se propone inocular los gérmenes de un animal tísico reclamando sólo como premio de su acción que si sucumbe en la prueba se encargue el Estado del sostenimiento de su familia.

EL COLMO DEL ANUNCIO

En Jerusalén, en Egipto, en Ceylán, en todas partes, los grandes anunciadores ingleses y norteamericanos desfiguran con anuncios de sus productos los monumentos más antiguos y más respetables.

El viajero que llega á Inglaterra se desespera viendo que inmensos tableros con anuncios gigantescos le tapan el precioso paisaje de las costas de Dover.

Pero todo esto no significa nada, comparado con lo que está sucediendo en Nueva York.

Los fijadores de carteles están allí siempre con ojo avisor, viendo dónde pueden pegar un anuncio.

Ahora legiones de trabajadores

abren allí las calles para construir el ferrocarril tubular, y sucede que en cuanto los obreros forman con la tierra y con las piedras un gran montón, aquel montón aparece á los pocos minutos cubierto con carteles de anuncios.

Ni aun las pilas de tubos y cañerías escapan al fijador de carteles.

Otro tanto sucede con las obras en construcción donde las piedras acarreadas para ellas, son instantáneamente cubiertas con carteles.

El colmo de esta monomanía ha ocurrido hace pocos días.

El conductor de un carro cargado de verduras, procedente de un pueblo inmediato á Nueva York, se entretuvo algo más de lo debido en una taberna, y al querer ganar tiempo, arreando á los caballos, fué detenido por un individuo, que diciéndose agente municipal, le amenazó con llevarlo á la Alcaldía por haber ido más de prisa de lo que previenen las ordenanzas urbanas.

El carretero protestó y discutió. En esto pasaron algunos minutos y se reunió buen golpe de gente.

El supuesto agente municipal era sencillamente un agente de anuncios, cuyo fijador de carteles aprovechó la parada para cubrir por completo el carro con carteles, anunciando una función teatral.

Cuando el carretero, dando gracias á lo que él creía benevolencia del agente, pudo echar otra vez á andar, no sospechó que llevaba consigo los elementos bastantes para anunciar profusamente en su pueblo la función que relataban aquellos carteles.

En general, basta que un carro se pare un rato en la calle para que lo cubran con anuncios.

Sección ajena

Los caballeros de los Espejos

A los Licenciados Vidrieros de "El Derecho" N° 56, debo decir que "á vil bagazo, poco caso." Lo único que les pido es uno de esos lentes que saben fabricar, con patente de invención, para considerar á su candidato que describiré en mi próxima hoja suelta, pues se necesita un telescopio para distinguirlo entre las nebulosas.

Pedro N. Gutiérrez.

Hechos y dichos

La Junta Electoral del distrito de Catedral de este cantón, oirá reclamaciones todos los días, á contar desde hoy, de 5 á 7 p. m., en la casa de don Osvaldo Odio, situada en la esquina que forman la avenida 9ª y la calle 21ª. El local que ocupará la Junta del distrito 1º del Carmen, está situado en la casa que ocupó *La Joya*, perteneciente á doña Dolores Quirós y de Rawson, frente á la de D. Ramón Chavarría, en la esquina que forman la avenida 6ª y la calle 21ª.

Se aceptó la renuncia presentada por D. Fidel Tristán del cargo

de Tenedor de Libros de la Aduana Principal; en su reemplazo se nombró al señor don David C. Price.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Gobierno auxiliará á la Municipalidad del cantón de San Mateo hasta con la cantidad de... ₡ 8,160-00 á que asciende el presupuesto calculado para las obras de mampostería del puente sobre el río Grande, en el punto conocido con el nombre de *Paso Agrio*, para comunicar el valle de Turubales con el distrito de Santo Domingo de aquella jurisdicción.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Habrán hoy exámenes públicos en las escuelas de Aserrí y Santa Ana.

En Alajuela se efectuará hoy á medio día una gran reunión del Partido Nacional y Liga de Obreros. Invitado á ella el Club de La Juventud, asistirá una comisión de seis miembros.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Empiezan hoy las corridas de toros en el lugar que ocupó *El Lago*.

El martes próximo se embarcará con rumbo á Cartagena nuestro querido amigo don Tacio Castro. Allá lo espera su hermosa futura, allá lo espera la dicha! ¡Que tenga un viaje feliz, amigo, y una eterna luna de miel!

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se estrenará hoy en Heredia un himno compuesto por un entusiasta nacionalista en honor de nuestro candidato Licenciado don Ascensión Esquivel.

"El Día" se complace en presentarle su respetuoso saludo al doctor don Ramón Ribeyro, Ministro del Perú que, acompañado de su señora esposa y de su Secretario, acaba de llegar á Costa Rica.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Para hoy ha dispuesto la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul una feria en el local contiguo al Cuartel de Policía.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Concurrida, y mucho, estuvo la reunión general que la Liga de Obreros, como todos los viernes, celebró el pasado. Hicieron uso de la palabra, con elocuencia y facilidad, don Manuel V. Dengo que ocupó la presidencia; don Federico Gólcher que leyó un interesante trabajo de su hermano don Víctor, y don Manuel Argüello de Vars, que dió á los artesanos una magnífica conferencia. Sólo fue de sentirse en ésta, como en todas las reuniones, el desorden de cierto círculo de jovencitos mal educados cuyos portos no se amoldan al cumplimiento del cuarto mandamiento.

Muy barata se vende

La casa de don Carlos Pastor, situada en la Calle 18 Sur, 150 varas antes del Rastro. Entenderse con Vidal Monge en esta ciudad.

San José, diciembre 1º de 1901.

MARTILLO CENTRAL

FRENTE AL HOTEL IMPERIAL

GRANDES OCASIONES

SIN BASE

El viernes 29 á las 7 de la noche y el sábado 30 durante el día y la noche

MUEBLES

Juegos de dormitorio y de sala. Camas. Mesas. Estantes, & &.

Pañolones de burato

Casimires, Driles, Frazadas, Colchas, Camisas, Sombreros de niños, & Loza, Cristalería, Lámparas, Alfombras, Cortinas, & & &.

NOVIEMBRE DE 1901.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, ₡ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... ₡ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

DR. T. M. GALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado,

San José, Setbre. 1º de 1901.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparita y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato. Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para —SERENATAS, BAILES, BANQUETES— y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empujones, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN de NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

Por C^l 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.
8^a Av. O.

¡ Magnífica oportunidad !

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en El Día.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171